
本公司的意見: 

 

1. 現在完全看不到$30 元以上股票有流通量不足的情況 , 本公司客戶(散戶及機構投

資者)從未表示有流通量不足的情況 ,  

再者 , 價位大小並不是導致投資者買賣的主因 . 反而大市方向 , 資金多寡, 才是導

致投資者買賣的主因 . 

客戶認為縮窄價位不會刺激買賣意欲 , 反而會影響其"即日鮮"買賣 , 客戶認為現行

價位並無縮窄需要. 

 

2. 大部份投資者都會發出限價盤 , 限價盤被大眾所接受. 客戶不會因為縮窄價位而

改變其買賣方式而改發市價盤.  

縮窄價位只會增加投資者不斷改價/追價 , 嚴重增加買賣指令 , 令系統不勝負荷. 

 

3. 並無證據顯示縮窄價位會減少股價波動 , 反而認為會增加股價波動 , 當股價波動

時電腦程式落盤便能最快完成指令 , 

至 9 月 15 日 , 開業經紀有 434 間 , 其中 259 間(佔 60%)只有用 TERMINAL 或 MWS , 

有 175 間(佔 40%, 大部份是外資行)用 BSS ,  

只有 BSS 才能發出電腦程式指令 , 60%經紀處於下風 , 縮窄價位明顯對一般大眾不公

平. 

 

4. 縮窄價位將會減低衍生市場的對沖及套戥活動的成本. 衍生產品美其名給投資者多

些投資選擇 , 其實只不過是大戶 

與投資者的對賭行為 , 縮窄價位只不過使大戶更輕易地賺取更多的金錢 , 本港股市

再次成為大鱷的「提款機」. 

 

5. 如要縮窄價位 , 港交所首先必須更改下列系統 : 

- 市場深度 : 報價系統由現在買賣 5個價位 , 增加至 10 個價位 

- 掛盤 : 由現在 8 個價位 , 增加至 16 個價位 

- 增強限價盤 : 由現在 2個價位 , 增加至 4個價位 

 

以上的系統提升必須幅蓋所有股票($30 元以下) , 否則引起混亂 . 勞師動眾只為區

區 20 隻股票($30 元以上)? 未免勞民傷財!! 

全部股份縮窄價位似乎較為合乎經濟效益 . 但縮窄$30 元以下股份影響深遠!!! 不要

忘記 94 年的教訓!!! 

 

 

結論 : 本公司反對縮窄任何股份價位 

 

 

興偉聯合證券有限公司 


